

## El Condestable acoge hasta el 29 de mayo una exposición sobre la trayectoria personal y política de Fernando Buesa



Imagen de la inauguración de la muestra 'Buesa. El valor de la palabra. El valor del compromiso' - EUROPA PRESS



AUDIO: El Condestable acoge hasta el 29 de mayo una exposición sobre la trayectoria personal y política de



01:03



PAMPLONA, 6 Abr. (EUROPA PRESS) -

El Palacio de Condestable de Pamplona acoge hasta el 29 de mayo la exposición 'Buesa. El valor de la palabra. El valor del compromiso', una muestra sobre la trayectoria personal y política del político socialista Fernando Buesa, asesinado por ETA el 22 de febrero de 2000, y sobre la labor que lleva a cabo la Fundación Fernando Buesa Blanco, creada en su homenaje y organizadora de la muestra.

La exposición ha sido inaugurada este miércoles en un acto en el que han intervenido la presidenta de Navarra, María Chivite, el alcalde de Pamplona, Enrique Maya, el comisario de la muestra, Eduardo Mateo, el presidente de la Fundación Víctimas del Terrorismo, Tomás Caballero, y la integrante del patronato de la Fundación Fernando Buesa Blanco e hija del político, Marta Buesa.

En la presentación también han estado presentes el presidente del Parlamento de Navarra, Unai Hualde, el delegado del Gobierno de España en Navarra, José Luis Arasti, el consejero Eduardo Santos, parlamentarios y concejales.

Según ha explicado Mateo, la muestra, que se divide en dos partes, recoge fotografías, artículos de prensa, carteles, objetos y diversos materiales audiovisuales que reflejan, por un lado, la trayectoria personal y política de Fernando Buesa Blanco, y, por otro, "la labor que desde hace más de veinte años lleva a cabo la fundación que en su homenaje y recuerdo se constituyó tras su asesinato". Mateo, además, ha querido destacar tres valores que Buesa "defendió durante su vida" y que están reflejadas en la exposición: la democracia, el pluralismo, y la ciudadanía.

La presidenta Chivite ha destacado la importancia de trasladar a las nuevas generaciones "el impacto en vidas en la sociedad de lo que fue el terrorismo", así como de "trasmitir los valores de paz, convivencia, democracia, libertad, pluralidad y la palabra".

"Solo desde la palabra podemos construir y defender las ideas. Ningún otro camino es legítimo en una democracia, y desde luego la violencia es un

camino a ninguna parte", ha afirmado, tras remarcar que Fernando Buesa fue un "gran defensor de la palabra y de la libertad", un "buen ciudadano y político" con una "trayectoria profunda y de enorme valor".

"La tolerancia que predicaba, el respeto a la pluralidad y su apuesta clara por la convivencia le costó la vida a él y a su escolta, y a tantas víctimas de ETA a las que los terroristas arrebataron la voz pero no la palabra, porque la palabra permanece y permanecerá para siempre", ha manifestado. Tras añadir que no se puede "dar por hecho" que la paz, la libertad, la democracia y los derechos "están aquí para siempre porque la involución es posible", Chivite ha señalado que "por eso" las instituciones y entidades como la Fundación Fernando Buesa han de "ir de la mano y colaborar activamente en esta tarea, que es y debe ser prioritaria siempre".

Por otro lado, Marta Buesa ha señalado que la muestra "pretende ser una contribución a la memoria", que es "necesaria e imprescindible para que no se olvide lo que hemos vivido y no se vuelva a repetir jamás", y a la "deslegitimación del terrorismo".

"En la exposición no se trata solamente de material que se ha traído para ser visto, está contextualizada en los últimos años previos a su asesinato porque la historia y la memoria son complementarias e imprescindibles para trasladar un relato fiel de los hechos", ha indicado, tras apuntar que "una sin la otra no se entienden" y que "es importante conocer lo que ha pasado, pero también el contexto y el marco histórico en el que esos hechos han sucedido".

## **UN "JUSTO HOMENAJE" QUE "REALZA" LA PALABRA Y EL COMPROMISO**

Por su parte, y haciendo referencia al título de la muestra, Maya ha compartido que Buesa "era una persona de palabra y de compromiso", dos palabras que tienen "un enorme contenido". "Probablemente por eso fue asesinado por ETA y estamos hoy aquí asistiendo a esta inauguración, de la que estoy muy orgulloso como alcalde porque Pamplona es una ciudad que no tiene ninguna duda de que está en contra del terrorismo", ha añadido, tras remarcar que el asesinato de Buesa se suma a "tantos otros" porque "molestaban sus ideas e incomodaba su compromiso".

Durante su intervención, Tomás Caballero ha considerado que la muestra recoge la trayectoria de Buesa "con gran acierto expositivo y de contenido". Además, ha destacado la importancia de este tipo de iniciativas "de enorme calado", pues contribuyen "a evitar que caiga en el olvido el horror sembrado" por la banda terrorista "y por quienes les dieron cobijo y apoyo". "Frente a ellos, la muestra realza el valor de la palabra y del compromiso", ha manifestado, tras subrayar que la exposición es un "justo homenaje" a la memoria y el legado de Fernando Buesa, un "hombre bueno" que tenía en la palabra "su mejor herramienta".

En este sentido, ha asegurado que es "de vital importancia velar por un relato ajustado a lo acontecido en nuestro país durante décadas para que las nuevas generaciones conozcan esa parte más reciente de la historia de España en su verdadera dimensión" y que "recordar a las víctimas es un ejercicio de respeto y justicia esencial para que nunca dejemos de ser conscientes del dolor que el terrorismo provocó".